

18. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten Stephan Schmidt (CDU)

vom 28. Februar 2020 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 28. Februar 2020)

zum Thema:

Zeitplan für die Feuerwache Tegelort

und **Antwort** vom 12. März 2020 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 18. März 2020)

Herrn Abgeordneten Stephan Schmidt (CDU)
über
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin
über Senatskanzlei - G Sen -

Antwort
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/22804
vom 28. Februar 2020
über Zeitplan für die Feuerwache Tegelort

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Vorbemerkung:

Verwaltung und Bewirtschaftung der landeseigenen Liegenschaften, demzufolge auch die von der Berliner Feuerwehr genutzten Immobilien, liegen in der Verantwortung der Berliner Immobilienmanagement (BIM) GmbH, ebenso wie die Verantwortung für Unterhalt und Sanierung dieser Liegenschaften. Vor diesem Hintergrund wurde die BIM GmbH bei der Beantwortung der Schriftlichen Anfrage einbezogen.

1. Was sind die nächsten Schritte bis zur Fertigstellung des geplanten Neubaus der Feuerwache Tegelort?

Zu 1.:

Derzeit werden zwischen der Berliner Feuerwehr und der BIM GmbH die Grundrisse für den Typenbau M, der 3 Fahrzeugstände beinhaltet, und die Außenanlagen abgestimmt. Dies dient dem Abschluss der Vorplanung (Leistungsphase 2).

2. Wann werden die entsprechenden SIWANA-Mittel eingestellt?
3. In welcher Höhe sind Finanzierungsmittel vorgesehen?

Zu 2. und 3.:

Die Verteilung der SIWANA-Mittel auf die einzelnen Projekte und die zeitliche Staffe- lung wird derzeit abgestimmt.

4. Bis wann ist mit der Fertigstellung der Bauplanungsunterlagen zu rechnen? Wer muss dabei mit einbezogen werden?

Zu 4.:

Die BIM GmbH wird die Entwurfsplanung voraussichtlich im II. Quartal 2020 abschließen können, so dass der Bauantrag im III. Quartal 2020 eingereicht werden könnte. Im Rahmen von Planungsbesprechungen bezieht die BIM GmbH die Berliner Feuerwehr regelmäßig ein.

5. Wann ist der Baubeginn geplant und mit welcher Bauzeit wird gerechnet?

Zu 5.:

Der Baubeginn könnte im I. Quartal 2021 geplant werden. Es wird mit einer Bauzeit von etwa einem Jahr gerechnet.

6. Geht mit dem Neubau auch eine (Teil-)Erneuerung von Fuhrpark und Ausrüstung einher?

Zu 6.:

Zum jetzigen Zeitpunkt ist eine (Teil-)Erneuerung von Fuhrpark und Ausrüstung aufgrund des Neubaus nicht vorgesehen.

7. Wie ist der Stand der Planungen für das Bootshaus und wann ist hier mit Baubeginn und -fertigstellung zu rechnen?

Zu 7.:

Der Bauantrag wird im II. Quartal 2020 eingereicht. Die Bearbeitungszeit ist derzeit (u.a. wegen der notwendigen Beteiligung des Wasserstraßen- und Schifffahrtsamt) nicht abzusehen. Aktuell gehen wir jedoch davon aus, dass die Baumaßnahme voraussichtlich im II. Quartal 2021 begonnen werden kann. Die Fertigstellung ist aktuell für das IV. Quartal 2021 projiziert.

Berlin, den 12. März 2020

In Vertretung

Torsten Akmann
Senatsverwaltung für Inneres und Sport